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由于村里缺乏保护资
金，致使文物资源得不到
应有保护，日渐破损；在引
入民营资本后，盘活了村
里的历史文化旅游资源
——豫西地区保存较完整
的清代古民居。孟津县朝
阳镇卫坡村今年 16 座古
民居保护修缮一期工程即
将完工，给该村带来转型
发展的新机遇。

核
心
提
示

根据省工信厅要求，申请注销、兼并重组变更的担保

公司须进行公示。洛阳恒嘉投资担保有限公司、洛阳金丰

投资担保有限公司、洛阳金利通投资担保有限公司向我局

提出申请，称原有民间理财资金已全部兑付完毕，拟兼并

重组变更公司名称和经营范围。洛阳东信投资担保有限

公司向我局提出申请，称原有民间理财资金已全部兑付完

毕，拟申请注销，不再从事担保行业。以上四家公司如有

理财客户资金尚未兑付，请自公告见报之日起10日内持

相关凭证向我局反映。若公告期内无人反映，我局将按程

序批准其变更或注销申请。监督电话：64823335

洛阳市涧西区工业和信息化局

公 告 慈父王殿法，洛阳市财政

局原副局长（地专级干部）,于

2013 年 11 月 1 日 23 时因病

医治无效不幸去世，享年 86

岁。定于2013年11月4日在

洛阳殡仪馆举行遗体告别仪

式，特此讣告。

子：王宜洛 媳：程晋平

王伟 白素琴

女：王清香 婿：王德山

王宜香 韩长太

孙辈：王静楠 王静奇

王 艳 韩佩亨

讣 告

哀告

我夫纪惠龄，生前曾任第

一机械工业部洛阳轴承研究所

纪委书记（享受副地专级待

遇），于2013年11月1日18时

10分因病医治无效去世，享年

81 岁。定于 11 月 5 日（星期

二）上午8时30分在洛阳殡仪

馆长安厅举行告别仪式，请我

夫生前好友于当日上午7时30

分在轴研所家属院南门口乘车

前往。

妻：高卓 携

子：纪志坚 媳：苏红

女：纪志贞

及孙辈：纪洁莹 贺章琦

讣 告

哀告

洛阳国贸中心项目工作组

公 告
各位业主：

洛阳国贸中心项目在各方

的共同努力和支持下即将启

动，请国贸中心商业房购房业

主于2013年11月10日前，到

该项目工作组办理相关事宜。

地 址：洛阳市西工区航空城

酒店（体育场路与九都路交叉

口）706房间

联 系 人：张先生 朱先生

联系电话：0379—63389764

本报讯（记者 常书香 实习生 石玲玲）按照九都路
改造提升工程进度安排，九都路涧河桥目前正在改造加
固，主桥面预计12月底通车。

九都路改造提升工程涧河桥段施工负责人陈运锋介
绍，按照本次九都路改造提升工程总体方案，涧河桥桥面
的绿化带全部去除后，增加了主桥面的宽度，由原来的双
向四车道改为双向六车道，还将对边幅桥的立柱进行加
固，对桥体混凝土表面裂缝进行灌胶密封，以提高桥的承
载能力。根据目前的施工进度，涧河桥主桥面将于12月
底通车，整体工程于明年1月下旬完工。

截至目前，九都路改造提升工程中各标段直线段快
车道水稳层已基本铺筑完成，预计11月中旬第一层沥青
铺筑完毕，全部直线段快车道力争 11 月 15 日改造完
成。解放路框架桥及U槽护壁桩已施工400根，土方开
挖25000立方米。

主桥面预计12月底通车

九都路涧河桥改造加固

本报讯（记者 张锐鑫 通讯员 高冰南）昨日从市招办
获悉，我省2014年高考“体育单招”、体育类考试报名时间
确定。报考“体育单招”的考生可兼报普通高校统考招生。

2014年“体育单招”的报名时间为11月15日9时至
12月18日17时。报名期间，县（市）区招办不审核考生
等级运动员的有关材料（考生等级运动员资格审查由招
生的普通高校负责）。报考“体育单招”考生可以兼报
2014年普通高等学校统一招生考试，但必须再参加我省
普通高校招生统一考试的报名。如已被“体育单招”录取
的考生，则不再参加普通高等学校的录取。

报考“体育单招”的考生须于明年3月4日至5日到
报名所在省辖市、重点扩权县（市）招办领取2014年“体
育单招”考生报名信息确认单。考生凭确认单参加报考
学校的报名和考试有关手续。

我省2014年普通高校招生考试体育类报名时间是
11月15日9时至20日17时，实行网上报名，考生到户口
所在县（市）区招办安排的报名点办理报名手续。报考体
育教育、社会体育专业的考生须参加省招办统一组织的
体育专业考试。体育专业考试项目由身体素质三项（必
考）和专项技术（选考）组成，将于明年3月下旬至4月上
旬进行。

另外，参加高水平运动员测试的考生须参加普通高
校招生考试报名，报名时间、办法与普通高校招生考试报
名相同。

高考“体育单招”
体育类考试15日起报名

本报讯（记者 李岚 通讯员 苏谭）为进一步提高出
租车司机的服务意识和守法意识，9月起，我市首次举办
出租车驾驶员诚信服务知识竞赛，全市1万多名出租车
司机分批次参赛。本月1 日，18 名进入决赛的“的哥的
姐”进行了比拼。

“牡丹哪一年被定为我市市花？”“出租车司机不按规
定给乘客发票扣几分？”……在决赛活动现场，记者看到，
选手们需要回答的问题涵盖法律法规、服务规范、文明礼
仪、洛阳人文地理、历史知识等多个方面，新出台的《出租
车运营服务规范》相关内容占了试题总量的30%。

市出租车管理处相关负责人介绍，目前市区共有出
租车 4226 辆，已注册且正在营运的出租车司机 1 万余
名。经过层层选拔，最终，洛阳交通运输集团九龙出租公
司等6家出租车公司代表队分获一、二、三等奖。

“的哥的姐”同台比拼

本报讯（记者 张锐鑫）昨日从市教育局获悉，我市
出台《关于加强中小学生校服管理工作的意见》，今后中
小学采购校服，款式、面料等须征询家长意见。市教育局
已成立中小学生校服管理委员会，全面负责全市中小学
生校服的管理工作。

《关于加强中小学生校服管理工作的意见》规定，学
生是否穿校服，校服采用什么款式、面料，由学校征询家
长委员会意见后，自主决策。学校须按照全市统一管理
的要求，选择企业采购校服，并与企业签订采购合同，及
时公示校服采购情况，接受家长监督。凡被各中小学校
采购的校服，必须经过我市法定检验机构的质量检验，且
符合我市中小学校服质量标准。

为了保证公开、透明，市政府纠风办、市教育局将组
织人员对校服的选定、征订、使用情况进行监督检查，举
报电话：63918557、63250225。

我市加强校服管理
校服款式面料须征询家长意见

出连霍高速洛阳站，往西约1公里，
就是孟津县朝阳镇卫坡村。

孟津县朝阳镇卫坡村，村中古街长
约180米，始建于清乾隆至道光年间，是
卫氏家族兴盛时期建设的住宅群。古街
两侧现存16座古庭院，此外还有2座天
井窑院及祠堂、靠山窑、私塾院等建筑，
建筑面积5000多平方米，属豫西地区罕
见的保存完整的古建筑民俗村落。

“激活”古建筑民俗村落
虽已深秋，这座幽深的村子并不静

谧。在村西侧的一些明清风格的小院
里，不时有工人进出。

今年年初，卫坡古宅的保护修缮工
程正式启动，为这些有近 300 年历史的
古建筑注入了新活力，使其再现昔日辉
煌指日可待。

在卫坡村党支部书记卫世龙带领

下，记者来到修缮一新的卫氏祠堂，工人
师傅正在对新装的原木色门窗进行修旧
着色。

“我们村是省级文物保护单位，所有
的修缮工程需报请文物部门批准，修复
按照修旧如旧的原则，确保不破坏文
物。”卫世龙说，今年是试修建，重点修缮
古街道北侧的 4 座庭院和祠堂，年底将
完工，接受文物部门的验收。

明年，街道北侧剩余的 4 座古庭院
和南侧的 8 座庭院也将进行修复，同时
将对村内的一些现代建筑拆除，届时将
完全按照明清的村落原貌进行复原。

引入民营资本盘活文化资源
与古街道北侧正在修复的庭院相

比，南侧的一些院落则显得有些孤寂。
这些古宅在历经300余年风雨洗礼

后，虽面目依存，但已不复往日风采。在
精美的雕梁画栋下面，有些墙壁已开始坍
塌，用手轻触，部分墙体就会滑落下来。

卫世龙说，前些年古宅里还住有村
民，随着他们陆续迁出，尤其是古宅成为
省重点文物保护单位后，村民不敢再随
意修补。

“村民有保护、开发、利用古宅发展
经济的想法，但一直缺乏启动资金。”卫
世龙介绍，为此，村里想到引入社会资源
共同保护、开发、利用古宅。

2011年，卫坡村村委会和洛阳魏紫
旅游开发有限公司达成共识，制订保护
性开发方案——以卫坡古民居保护性开
发为中心，在全面修复现有古民居的基

础上，打造集古民居参观、中原文化交流
展示、民间文物交易、休闲度假于一体的
综合性旅游景区。

这次尝试为这个古老的村庄带来了
新的机遇。卫世龙认为，引入民营资本不
仅可以解决资金问题，达到修缮、保护文
物的目的，而且企业为村里修公路，为村
里的原住居民建设高质量的搬迁安置房，
还将通过文化旅游等产业的开发，实现经
济效益、社会效益、文化效益等最大化。

打造民间文化展示交流市场
其实，除去保护和修缮文物外，他们

正在下一盘更大的棋。

洛阳魏紫旅游开发有限公司经理张
绍杰说，把 16 座古院落修缮后，将形成
一个风格独特、故居新貌、民俗文化生活
气息浓厚的建筑群落。他们将在多个院
落进行不同类别的文物展示，逐步形成
一个民间文化展示交流市场。同时在村
里的一些天井窑院和古树名木周边，进
行豫西地区独特民俗实物展示和表演，
如磨面、碾米、绣花、织布等。

按照他们的设想，卫坡村最终要形
成一个集古民居参观、民间文化交流、民
俗文化表演于一体的观光旅游中心。

本报记者 李东慧 特约记者 郑战
波 文/图

近段时间，国内多地番茄价格出现
大幅上涨，被网友称之为“钱滚番”。记
者了解到，番茄价格从 9 月初开始出现
上涨，目前市场平均零售价为每公斤 6
元左右，而品相好的番茄每公斤售价达
10元。

番茄价涨有点猛
据市发改委价格监测中心的监测数

据显示，8月初时，我市番茄平均零售价
为每公斤 3.9 元,目前涨至每公斤 6.06
元，较去年同期上涨66.48%。

昨日，记者走访发现，市场上番茄供
应量少，品相较好的番茄最高卖到每公
斤10元。

在解放路附近一家超市内，番茄每

公斤售价6.96元。
“现在供货量少，供货价较8月高出

许多。”该超市工作人员说，8月初时，番
茄供应量很大，超市每天都搞促销，那时
每公斤番茄售价3.5元。

在涧东路农贸市场内，品相好的番
茄卖到每公斤10元，前来购买的顾客寥
寥无几。商户张先生说，品相太差的番
茄放不了两天就坏掉，品相好的番茄进
价每公斤超过6元，一天最多能卖出5公
斤。

货源少是涨价主因
“近期番茄价格走势与去年同期相

比反差较大，去年降价，今年涨价。”蔬菜
批发商李惠民说，去年 10 月下旬，番茄

每公斤售价不足 4 元，且价格一直小幅
下跌。当时市场供应很充足，买卖双方
没有压力。我市不少番茄来自于山东、
甘肃等地，这些地方受干旱等影响，番茄
产量减少，成熟期延后，供货价格上涨。
番茄运到洛阳后，零售价偏高。

蔬菜批发商杨随军说，番茄批发价
大涨，做蔬菜批发生意的资金回笼压力
很大。近期他们联系了宁夏、云南多地
的供货商，货源依然紧张。

另外，近期南方对番茄需求也很大，
福建一些地方的番茄零售价已卖到每公
斤12元至14元。供货商把大量优质货
源运往南方，市场上南北供需不平衡。

“番茄不耐储存，从批发到零售的各
个环节都有损耗。”杨随军说，由于近期

番茄供货价格高，损耗造成的损失很大，
商家采取抬高售价的方式弥补损失。

短期内价格难有回落
目前番茄价格走势已经趋稳，由于

售价较高，市场购买积极性受挫，后期大
幅涨价的可能性不大。如今新番茄上市
季节已经临近，11月下旬，南方的番茄就
陆续上市，届时市场供应将增加。不过，
现在市场价格较高，市价回落过程可能
较慢，短期很难出现大幅降价。

业内人士认为，随着天气变冷，后期
上市的番茄以大棚种植的为主，成本高，
即便供应充足，价格上也不会有太大优
惠。预计冬储菜集中上市后，番茄价格
或会出现明显回落。 本报记者 王蕾

受气候影响番茄产地减产，目前市场最高售价每公斤10元——

“钱滚番”来势汹汹 降价还需再等等

临近年底收官，盘点经济，总会给人
以新的想象。

上周，前三季度各地经济数据基本
公布，天津以12.6%的经济增速继续领跑
全国。从以资源开发连续8年独领风骚
的内蒙古，到由政策倾斜而快速领跑的
天津，地方GDP增长冠军10年轨迹显示
中国经济发展方向。

人们不禁猜想，天津能领跑多久，未
来的冠军又将是谁？答案或许并不重
要，重要的是我们从中得到什么启示。

再来看看城市经济。前三季度上海
和北京在经济总量上遥遥领先，和后面
的城市拉开明显的距离。天津经济总量
比深圳多140亿元，“北上广深”四个一线

城市的格局正在改变。
十八届三中全会将于11月9日召开，

日前，官方高层智囊机构国务院发展研究
中心首次公开其为本次会议提交的“383”
改革方案总报告全文，引起广泛关注。

所谓“383”方案，是指包含“三位一
体改革思路、八个重点改革领域、三个关
联性改革组合”的中国新一轮改革路线
图。不论“383”方案最终多大程度被吸
纳，三中全会的改革蓝图，都值得期待。

互联网的未来变局同样值得期待。
工信部上周印发的《信息化发展规划》提
出，到2015年，下一代国家信息基础设施
初步建成。固定互联网宽带接入用户超过
2.7亿户，其中光纤入户超过7000万户。

期待，绝不是等待，变革一直是“进
行时”。

有媒体称，海南针对“沉睡的土地”
祭出改革狠招。新修订的《海南省闲置
土地认定和处置规定》从11月1日起实
施：两年以上未动工，非政府原因或不可
抗因素造成闲置的土地，将被无偿收
回。发展的热土不允许“沉睡”。

上周，河北省对6000万吨钢铁产能
削减目标进行了分解，其中，唐山、邯郸、
石家庄三个钢铁重镇分别承担削减4000
万吨、1204 万吨和 482 万吨的任务。河
北省高层的态度：“拒绝一切理由！”

40多万就业人员需要安置，几年内
影响直接和间接税收370亿元——可以

想象，河北压缩过剩产能付出的代价。话
说回来，改革转型，何尝不经历阵痛？

10月28日，百度理财首款产品上市
4 小时销售 10 亿元，3 天后第二款产品

“百赚”亦旋即上线。从“余额宝”“天天
富”“现金宝”，到百度理财产品，互联网
金融旋风越刮越猛。显然，市场期待互
联网金融打破金融行业一直以来的垄断
坚冰。

我们期待，但绝不等待！（利华）

期待，绝不等待

借民营资本盘活文化资源，孟津卫坡村
清代民居修缮工程一期年底有望完工

一个古村落的“激活”之旅

工人们忙着修缮古建筑


